



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

15 de noviembre de 2023

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



INFORMACIÓN DEL CONGRESO

Por “Buen Fin”, diputados aprueban en comisiones condonar 50% el costo de las licencias de conducir

<https://postdata.news/por-buen-fin-diputados-aprueban-en-comisiones-condonar-50-el-costo-de-las-licencias-de-conducir/>

Como otra de las promociones del “Buen Fin”, Comisiones de Presupuesto y Hacienda en el Congreso de Michoacán, aprobaron por unanimidad reformar la Ley de Hacienda para condonar el 50% del costo de las licencias de automovilista y chofer, ya sea de primera vez, renovación o reposición, haya sido expedida en otro estado o tenga alguna irregularidad de origen. En el documento que se remitirá este miércoles al pleno para su discusión y aprobación, se precisa que la condonación estará vigente a partir de la aprobación del Congreso del estado y hasta el 15 de diciembre. De acuerdo a la exposición de motivos, se busca incentivar a que los contribuyentes tramiten su documento original, luego de que han sido víctimas fraudulentas y evitar que migren a otros estados a realizar el trámite.

Irrupción de Lagarto, golpe propagandístico, opina Marco Polo Aguirre

<https://www.quadratin.com.mx/politica/irrupcion-de-lagarto-golpe-propagandistico-opina-marco-polo-aguirre/>

La delincuencia organizada es muy buena para la propaganda, como estrategia de intimidación a la sociedad para lacerar a los gobiernos en turno, al menos es lo que han mostrado con sus incursiones en Chiapas, Baja California o Michoacán, afirmó el diputado Marco Polo Aguirre. Señaló que la presencia de grupos armados como el autollamado Grupo de Operaciones Lagarto no es nueva en la entidad, pero sí su exhibición pública, como lo hizo ante la Agencia Cuartoscuro, y ahora se les hace mucho eco porque se piensa en blanco o negro y no en claroscuros. Desde su punto de vista, se trata de acciones propagandísticas que buscan desestabilizar a la administración en turno porque ponen a la sociedad y a los medios de comunicación a observar si se está cumpliendo y bien la actividad de gobernar, y pareciera que es la intención de salir a la luz pública de este grupo.

Michoacán, sin estrategia para combatir al crimen organizado

<https://www.quadratin.com.mx/politica/michoacan-sin-estrategia-para-combatir-al-crimen-organizado/>

El surgimiento de nuevos y mejor armados grupos delincuenciales en Michoacán, como Grupo Operativo Lagarto, es solo un reflejo de lo que está sucediendo en el país porque a nivel nacional no hay una estrategia para combatir al crimen organizado y, por lo tanto, tampoco la hay en la entidad, afirmó la diputada Andrea Villanueva. Durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador van alrededor de 171 muertos por el crimen organizado, pero lo dijo desde el principio y no le quisimos creer, abrazos y no balazos, saludos a la mamá de El Chapo que, dicen por ahí llevaba un cheque de por medio, indicó la diputada por el distrito de Morelia Noreste. “Yo lo he dicho hasta el cansancio, tiene que haber una coordinación entre la federación entre el estado y los municipios, pero sí desde la federación traemos esa política de abrazos y no balazos pues que esperamos, o qué coordinación esperamos que haya entre los tres niveles de gobierno, evidentemente no hay ninguna”, señaló.



15 de noviembre de 2023

Dejan michoacanos sus municipios por miedo a crimen organizado

<https://www.quadratin.com.mx/politica/dejan-michoacanos-sus-municipios-por-miedo-a-crimen-organizado/>

Muchos municipios michoacanos se están quedando solos, la gente se va, unos a otros estados, otros hasta piden asilo en Estados Unidos, porque tiene miedo de los grupos delincuenciales, afirmó la diputada Julieta Gallardo. Aunque dijo no haber escuchado de la presencia del autollamado Grupo Operativo Lagarto en la región de Tierra Caliente y desconoce cuáles y cuántos son los grupos de la delincuencia organizada que operan en el estado, sí conoce el desplazamiento forzado derivado de la violencia que generan. “Son temas complicados, de los que no tenemos información porque las autoridades no se atreven ni a pronunciar sus nombres, pero la realidad es que es muy grave la inseguridad en todo el estado y en todo el país.

Regresa la calma a Apatzingán, pero no cesa la migración

<https://postdata.news/regresa-la-calma-a-apatzingan-pero-no-cesa-la-migracion/>

Si bien ha regresado la calma al municipio de Apatzingán, la migración no ha cesado, de acuerdo con la diputada local por el Distrito 13 de Apatzingán, Fanny Arreola Pichardo, en promedio, de este municipio salen al mes 80 familias, un 60 por ciento aplican para buscar una visa para los Estados Unidos de Norteamérica, o pedir asilo político, pero el resto viaja a Morelia u otras zonas. La diputada, aseguró que hay una “tensa calma” en el municipio que poco a poco ha retornado a la normalidad, pero las secuelas de los enfrentamientos ha ocasionado que muchas familias opten por migrar ante la precaria situación económica. Desafortunadamente cuando no es una cosa es otra y el éxodo, aunque se ha reducido sigue siendo importante, ya no directamente por la causa hace unas semanas meses estaba siendo álgido, ahora es un poco por esta situación de carestía financiera, de disminución de capacidad económica individual y que todo está tan caro y de trabajo se ha reducido un poco, la gente se ve obligada a emigrar para buscar oportunidades de trabajo”, insistió.

Buzón naranja en el Congreso de Michoacán se instalará la próxima semana

<https://mimorelia.com/noticias/politica/buz%C3%B3n-naranja-en-el-congreso-de-michoac%C3%A1n-se-instalar%C3%A1-la-pr%C3%B3xima-semana>

Será la próxima semana cuando se esté instalando el buzón naranja en el Congreso de Michoacán, herramienta con la cual se buscará prevenir y denunciar casos de acoso y abuso sexual en contra de quienes laboran o forman parte del Poder Legislativo. En una breve declaración, la presidenta de la Mesa Directiva, Ivonne Pantoja Abascal, reconoció que su intención es inaugurar el buzón a más tardar el día 23 de noviembre. Para esta acción, informó, se estará incluyendo a la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer), a cargo de Carolina Rangel Gracida, con el objetivo de realizar trabajos complementarios entre ambos Poderes.

Boletines:

Gracias a gestiones del diputado Reyes Cosari, escuelas dignifican sus espacios

Gracias a las gestiones realizadas por el diputado local de Morena, Roberto Reyes Cosari, ante la Secretaría de Educación del gobierno del estado, diversas escuelas del estado se han visto beneficiadas con materiales e implementos para mejorar sus espacios educativos. Tras reunirse con directivos de catorce centros educativos de diferentes municipios



15 de noviembre de 2023

michoacanos, que resultaron beneficiados con dichos apoyos, el legislador manifestó que una de sus prioridades como representante popular es continuar haciendo gestiones para dignificar los espacios donde estudian niñas y niños, y así contribuir a mejorar el proceso de enseñanza-aprendizaje.

Juan Carlos Barragán mejora la plaza principal de Teremendo de los Reyes

El diputado Juan Carlos Barragán Vélez, mano a mano con el pueblo de la tenencia de Teremendo de los Reyes, mejoraron la plaza principal. Estas acciones, de acuerdo con el diputado, permiten generar espacios públicos seguros para beneficio de las familias de las colonias.

INFORMACIÓN POLÍTICA

Exhibe grupo armado Lagarto impunidad en Michoacán: PAN

<https://www.quadratin.com.mx/politica/exhibe-grupo-armado-lagarto-impunidad-en-michoacan-pan/>

El secretario general del PAN, Javier Estrada, consideró que el surgimiento del grupo armado Lagarto evidencia el fracaso de la estrategia de seguridad del Gobierno de Morena en Michoacán. En entrevista con Quadratín, el dirigente partidista señaló que en Michoacán los grupos criminales operan en absoluta impunidad, lo que exhibe la ausencia de un Estado de Derecho, por lo que, en lo que a la entidad compete, señaló que ha fracasado la estrategia de Seguridad Pública.

Diputados priístas deberán proteger al IEM desde el Congreso de Michoacán: Guillermo Valencia

<https://mimorelia.com/noticias/politica/diputados-pri%C3%ADstas-deber%C3%A1n-protger-al-iem-desde-el-congreso-de-michoac%C3%A1n-guillermo-valencia>

<https://mimorelia.com/noticias/politica/diputados-pri%C3%ADstas-deber%C3%A1n-protger-al-iem-desde-el-congreso-de-michoac%C3%A1n-guillermo-valencia>

El dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, reconoció que será desde el Congreso de Michoacán en donde la oposición deberá defender el presupuesto del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), por lo cual, la encomienda a sus diputados será proteger al órgano o en su caso, votar en contra de todo el proyecto presupuestal del gobierno. Como priístas nuestros diputados tendrán que hacer lo necesario para que se respete el presupuesto al IEM y si no votarán en contra", advirtió.

El PRD irá solo en muchos municipios de Michoacán: Octavio Ocampo

<https://postdata.news/el-prd-ira-solo-en-muchos-municipios-de-michoacan-octavio-ocampo/>

Además, sostuvo que el PRD va a crecer porque se mandará a los hombres y mujeres que estén mejor posicionados y con candidatos externos. Aseguró que en Michoacán tienen una gran fortaleza y han dado muestra de que tienen capacidad para movilizarse, ya que cuando el Frente Amplio por México estaba en su proceso interno para elegir a su coordinadora, fue el estado de mayor respuesta, al recabar más de 50 mil firmas.

Nuevo grupo armado en Michoacán, asomo criminal para elección 2024: PRI

<https://www.quadratin.com.mx/politica/nuevo-grupo-armado-en-michoacan-asomo-criminal-para-eleccion-2024-pri/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

15 de noviembre de 2023

El presidente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, consideró que el surgimiento de un nuevo grupo armado en Tierra Caliente, autodenominado Lagarto, evidencia un “problema añejo” que, en el actual contexto electoral, exhibe la intención del crimen organizado de entrometerse en las elecciones de 2024. “Considero esto como un reflejo de una realidad que se vive en Michoacán, pero que ya es un comportamiento sistemático de los grupos criminales, sobre todo, previo a las jornadas electorales, previo a las campañas se calientan los ánimos entre disputas del crimen organizado, porque los grupos criminales buscan influir”, comentó Memo Valencia.

Demandan partidos políticos estrategia para evitar baja votación en elecciones

<https://postdata.news/demandan-partidos-politicos-estrategia-para-evitar-baja-votacion-en-elecciones/>

Ante la baja participación ciudadana durante el proceso electoral 2021, donde municipios como Buenavista, Aguililla, Tangamantapio y Zamora, registraron votación por abajo del 38%, líderes de diferentes fuerzas políticas, expresaron su preocupación de que esta misma conducta se pueda presentar en el proceso electoral 2024. Al referir que son zonas identificadas con alta conflictividad social, y problemas de seguridad, expusieron que será necesaria la generación de acuerdos y protocolos que permitan a los ciudadanos acudir de manera libre a ejercer su voto.

No es necesario un nuevo endeudamiento para Michoacán: Torres Piña

<https://indiciomich.com/no-es-necesario-un-nuevo-endeudamiento-para-michoacan-torres-pina/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/pide-torres-pina-presupuesto-austero-y-sin-deuda-para-2024/>

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/presupuesto-estatal-2024-debe-ser-realista-no-determinado-por-calculos-electorales-torres-pina/>

<https://grupomarmor.com.mx/2023/11/14/pide-torres-pina-que-no-se-insista-en-contratar-mas-deuda-en-michoacan-para-el-2024/>

Ante los supuestos rumores que existen al interior del poder legislativo de que el gobierno del estado debería de pedir un nuevo préstamo para el siguiente año, Carlos Torres Piña, promotor de la defensa de la 4T en Michoacán, aseguró que es mejor que las dependencias se justen el cinturón el siguiente año. El ex secretario de gobierno, señaló que de entrada esta posibilidad por parte del ejecutivo estatal debe de quedar descartado, pues han demostrado que se pueden dar ahorros y trabajar bien con lo que se tiene.

Denuncian fraude de Empresa Inverforx a más de 2 mil michoacanos, los deja sin patrimonio y ahorros

<https://postdata.news/denuncian-fraude-de-empresa-inverforx-a-mas-de-2-mil-michoacanos-los-deja-sin-patrimonio-y-ahorros/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/acusan-a-ex-funcionarios-estatales-de-estafa-financiera-11003152.html>

La empresa Inverforx, cuya gerente en Michoacán era hasta hace unas semanas Sonia Fuerte Armenta, quien fue subsecretaria de Finanzas y Administración (SFA), en el gobierno Silvano Aureoles Conejo, fue denunciada por presuntamente dejar sin patrimonio y los ahorros de toda su vida a más de 2 mil michoacanos. En rueda de prensa, algunos de los afectados expresaron su enojo porque fueron denunciados por delitos cibernéticos por parte de Sonia Fuerte, quien apenas hace unas semanas dejó la empresa, pero aseguraron



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

15 de noviembre de 2023

que antes de ella, estuvieron otros gerentes, que eran rotados de estos espacios para evitar que los afectados les cobren sus recursos.

Lanza PAN Michoacán convocatoria para pluris al Senado 2024

<https://www.quadratin.com.mx/politica/lanza-pan-michoacan-convocatoria-para-pluris-al-senado-2024/>

El Partido Acción Nacional (PAN) emitió la convocatoria para la postulación de candidatos al Senado de la República, por la vía plurinominal, para la elección de 2024. Después de una gubernatura, una curul en la llamada Cámara Alta, es el cargo más codiciado, pues constituye representación de Michoacán en términos territoriales. La noche de este lunes, la Comisión Estatal de Procesos Electorales (CEPE), presidida por Sergio Oliber Díaz Rodríguez, anunció la publicación del documento tutelado por la Comisión Nacional de Procesos Electorales del PAN, para participar en el proceso interno de selección de las fórmulas por la ruta de la representación proporcional.

La buena gestión de Bedolla se refleja, incrementa su aprobación: Giulianna Bugarini

<https://moreliactiva.com/la-buena-gestion-de-bedolla-se-refleja-incrementa-su-aprobacion-giulianna-bugarini/>

Giuliana Bugarini Torres, consejera Nacional de Morena, celebra el incremento en aprobación del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, lo que definió como un avance en la construcción de un camino hacia un México más justo, donde la ciudadanía reconoce la política humanista que emprende el Gobernador de Michoacán. La posición del gobernador Bedolla en el ámbito nacional no solo es un reconocimiento merecido para él, sino que también refleja la importancia de contar con líderes y lideresas regionales que impulsen las políticas de la Cuarta Transformación a nivel nacional.

Con recortes presupuestales, Gobierno Federal pretende tener un poder absoluto: PRD

<https://moreliactiva.com/con-recortes-presupuestales-gobierno-federal-pretende-tener-un-poder-absoluto-prd/>

Las y los integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE), coincidieron en señalar que el Presupuesto Federal del 2024, aprobado por Morena y sus aliados, deja mucho que desear y no responde a las necesidades del pueblo de México. Octavio Ocampo Córdova, presidente del PRD, señaló que con los recortes presupuestales el gobierno federal y su partido Morena pretende tener un poder absoluto e intenta poner de rodillas a los órganos autónomos.

Amaga PRI con ir solos en diputaciones federales y Senado

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/amaga-pri-con-ir-solos-en-diputaciones-federales-y-senado/>

En voz de líder estatal del tricolor, Guillermo Valencia Reyes, los priistas no descartaron el escenario de pedir a la dirigencia nacional ir solos en la alianza a nivel federal, esto luego de los señalamientos que ha hecho el partido Acción Nacional de qué van solos en el estado. Valencia Reyes, reiteró que si le quieren hacer el juego a Morena, el PRI no será cómplice. «Sí le quieren hacer el juego a Morena de romper la coalición, van por buen camino», señaló el líder estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes.



15 de noviembre de 2023

En los territorios michoacanos en que la delincuencia vete a candidatos, nadie debería postular, planea Antonio Plaza de Michoacán Primero

<https://www.contramuro.com/en-territorios-en-que-delincuencia-vete-candidatos-nadie-deberia-postular/>

En los territorios michoacanos en que la delincuencia vete a candidatos en este proceso electoral, nadie debería postular, planea Antonio Plaza dirigente estatal del partido local Michoacán Primero. La intervención de la delincuencia organizada en los procesos electorales ha ido en escalada en Michoacán, tanto que en 2021 la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la federación reconoció abiertamente éste fenómeno al momento de revisar las impugnaciones sobre la elección a gobernador.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Alarma criminalidad, pone en riesgo inversión en Michoacán: Coparmex

<https://www.quadratin.com.mx/principal/alarma-criminalidad-pone-en-riesgo-inversion-en-michoacan-coparmex/>

El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), delegación Michoacán, David Luviano Gómez, manifestó su preocupación por la criminalidad que priva a nivel nacional y en Michoacán, donde se dio a conocer el surgimiento de un grupo armado llamado Lagarto. “Esto no solamente impacta el tema de las inversiones y la funcionalidad de las empresas, sino que pone en una situación muy endeble a la sociedad en general. Las cifras de asesinatos son alarmantes en México, a 58 meses de la actual administración se han asesinado 134 mil 594 homicidios, se asesina a 85 personas al día, es alarmante”, dijo

Discrepan gobernador y federación sobre el lugar que ocupa Michoacán en índice de homicidios dolosos

<https://postdata.news/discrepan-gobernador-y-federacion-sobre-el-lugar-que-ocupa-michoacan-en-indice-de-homicidios-dolosos/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el gobierno de la República discreparon en el lugar que ocupa Michoacán en la incidencia de homicidios dolosos a nivel nacional, ya que mientras el mandatario señaló que la entidad bajó al octavo lugar, la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez informó ante el presidente Andrés Manuel López Obrador, que es el sexto con mayor número de asesinatos.

340 mdp para Hospital Universitario de la UMSNH: Bedolla

<https://moreliactiva.com/340-mdp-para-hospital-universitario-de-la-umsnh-bedolla/>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, explicó que el próximo año se aplicarán 340 millones de pesos para el Hospital Universitario de la Universidad Michoacana. Las instalaciones quedan bajo resguardo de la universidad y se invertirán 340 millones de pesos en rehabilitar la infraestructura y en equiparla, para que el próximo año, a finales, tengamos ese sueño del Hospital Universitario», dijo. Y recordó que ya el Consejo Estatal de Salud ya entregó el Viejo Hospital Infantil a la Michoacana en comodato.

En 2 años, la seguridad podría estar “mucho mejor” en Michoacán: Gobernador

<https://postdata.news/en-2-anos-la-seguridad-podria-estar-mucho-mejor-en-michoacan-gobernador/>



15 de noviembre de 2023

https://grupomarmor.com.mx/2023/11/14/entrega-gobierno-de-michoacan-articulos-del-fortapaz-a-municipios/#google_vignette

Con un llamado a ediles, diputados y empresarios a defender la permanencia del Fondo para el Fortalecimiento de la paz (FORTAPAZ) e incluso que crezca “un poquito” en 2024, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla encabezó la primera entrega del año de equipamiento para corporaciones de seguridad de 46 municipios de Michoacán. Señaló que los buenos resultados en materia de seguridad pública son en buena medida consecuencia del fortalecimiento de infraestructura y equipo, lo cual es posible gracias al buen uso que se ha dado en esta administración al Impuesto a la Nómina, ya que desde hace 20 años que se creó, se estableció que una parte se destinaría a seguridad.

Afirman transportistas que GC los extorsionó hasta con 50 mp por camión

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/afirman-transportistas-que-gc-los-extorsiono-hasta-con-50-mp-por-camion/>

Representantes legales del transporte de carga federal de Los Reyes, Tocuambo y Peribán aseguran contar con los comprobantes de depósito a mandos ministeriales y de la Guardia Civil, quienes presuntamente los extorsionaron con hasta 50 mil pesos por camión, a cambio de permitirles el libre tránsito. Marina Morales Mendoza, representante la Unión de Transportistas, y Orlando Estévez Salinas, representante legal, dieron a conocer en entrevista con Quadratín que los oficiales, supuestamente detienen a los camioneros y les someten a revisiones sin mandato judicial, así como les siembran psicotrópicos, a fin de chantajearlos con el requerimiento del vehículo y puesta a disposición de los choferes ante el Ministerio Público.

CEDH investiga a Guardia Civil tras denuncia de cobros de hasta 50 mp a transportistas

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/cedh-investiga-a-guardia-civil-tras-denuncia-de-cobros-de-hasta-50-mil-pesos-a-transportistas/>

Ante la probable comisión de actos ilícitos cometidos por elementos de la Guardia Civil, la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) inició una investigación, luego de denuncias públicas por parte de transportistas, quienes acusaron haber sido extorsionados por uniformados en filtros de revisión en carreteras. Representantes legales de algunos transportistas de carga federal de la región de Los Reyes-Tocuambo-Peribán, denunciaron ante medios de comunicación los presuntos casos de extorsión, aduciendo que tienen en su poder los comprobantes de los depósitos realizados, hasta por 50 mil pesos.

Gobierno estatal inicia diálogo con transportistas para desbloquear carretera Los Reyes-Cotija

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/gobierno-estatal-inicia-dialogo-con-transportistas-para-desbloquear-carretera-los-reyes-cotija/>

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/pide-segob-a-transportistas-denunciar-supuestos-abusos-policiales>

Elías Ibarra Torres, secretario de Gobierno de Michoacán, se pronunció sobre el bloqueo en la carretera Los Reyes – Cotija, pidiendo a los manifestantes que levanten la obstrucción. Los invitó a denunciar las agresiones y extorsiones sufridas a manos de miembros de la Guardia Civil, que fueron el motivo de su protesta. Los miembros de la agrupación Transportistas Unidos cerraron la carretera federal Los Reyes – Jacona hasta la noche del lunes.



15 de noviembre de 2023

Se suman transportistas de Tangancícuaro a protestas contra Guardia Civil

<https://www.quadratin.com.mx/principal/se-suman-transportistas-de-tangancicuaro-a-protestas-contra-guardia-civil/>

A las 18 horas se reportó el cierre en la carretera Tangancícuaro-Zamora, sin embargo, y pese a las recientes movilizaciones, bloqueos y acciones de protesta, no hay pronunciamiento alguno por parte del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, o del Secretario de Seguridad Pública del Estado, José Alfredo Ortega Reyes. Es importante destacar que durante la mañana de este martes, en la capital del Estado se desarrolló una rueda de prensa por parte del sector transportista, donde el representante legal Orlando Estevez Salinas acusó que algunos de los agentes siembran narcóticos o pastillas psicotrópicas en las unidades que detienen para inspeccionar, y enseguida inicia la extorsión que ya afecta a cientos de transportistas de distintas regiones de la entidad.

UMNSH tendrá cierre de año sin complicaciones, garantiza Gobernador

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/umnshtendra-cierre-de-ano-sin-complicaciones-garantiza-gobernador/>

<https://indiciomich.com/umnshtendra-cierre-de-ano-sin-problemas-de-presupuesto-asegura-bedolla/>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que los mil 500 millones de pesos que necesita la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) para el cierre de año serán entregados para que la máxima casa de estudios tenga un cierre anual sin complicaciones. En entrevista, indicó que en los años subsecuentes generarán una bolsa económica de ahorro con la que podrán obtener recursos adicionales y así apoyar a la Universidad Michoacana, además de que pidió a los legisladores locales aumentar el presupuesto para esta entidad educativa y así tenga suficiencia presupuestaria cada año.

Derrota Pasalagua a Ramírez Bedolla en tribunales; obtiene amparo

<https://www.quadratin.com.mx/politica/derrota-pasalagua-a-ramirez-bedolla-en-tribunales-obtiene-amparo/>

<https://www.contramuro.com/amparo-contra-ley-de-movilidad-tendria-efectos-para-una-sola-persona/>

El dirigente de la Comisión Reguladora de Transporte (CRT), José Trinidad Martínez Pasalagua, festinó el primer round que ganaron al gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. “El tiempo nos dio la razón y los tribunales dictaminaron en favor del amparo que interpusimos como gremio transportista contra la Ley de Movilidad y Seguridad Vial del estado de Michoacán”, citó el boletín de la Comisión Reguladora.

Más de un millón de michoacanos ha pagado refrendo vehicular: Luis Navarro

<https://grupomarmor.com.mx/2023/11/14/mas-de-un-millon-de-michoacanos-ha-pagado-refrendo-vehicular-luis-navarro/>

El secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro, dio a conocer que más de un millón de contribuyentes ha pagado su refrendo vehicular, de los cuales, el 55 por ciento lo realizó dicho trámite en línea. De acuerdo con el responsable en el manejo de las finanzas públicas de Michoacán, el 45 por ciento de la sociedad sigue acudiendo a los 120 módulos que la dependencia opera en el estado.

Con equipamiento, fortalece Bedolla la seguridad de 46 municipios y 7 comunidades



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

15 de noviembre de 2023

<https://moreliactiva.com/con-equipamiento-fortalece-bedolla-la-seguridad-de-46-municipios-y-7-comunidades/>

<https://www.contramuro.com/llama-bedolla-a-alcaldes-a-defender-el-fortapaz-en-el-presupuesto-2024/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, realizó la entrega de equipamiento para fortalecer la seguridad de 46 municipios y siete comunidades con autogobierno, como parte del Fondo para el Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), programa único a nivel nacional. El mandatario señaló que por segundo año se aplica el Fortapaz en la entidad, el cual opera con recursos que se obtienen del impuesto del tres por ciento a la nómina, con lo cual, hoy fue posible entregar 35 patrullas, tres automóviles, 10 motocicletas, mil 500 uniformes, 183 mobiliarios de oficina, 171 equipamientos y 23 sistemas de videovigilancia

INFORMACIÓN DE MORELIA

Policia Morelia Quiere CERO Robos En El CañaFest De Este Año

<https://www.changoonga.com/2023/11/14/policia-morelia-quiere-cero-robos-en-el-canafest-de-este-ano/>

¡Cero robos durante el CañaFest!, es la encomienda que tiene la Policía Morelia para el operativo de seguridad de las próximas Fiestas Guadalupanas, informó el comisionado de Seguridad Ciudadana, Alejandro González Cussi. “La indicación que le hemos pedido a los mandos de zona centro es cero robos, es un planteamiento que nos hemos hecho y espero que lo logremos cumplir”, expresó el funcionario municipal, en entrevista para medios de comunicación locales.

En un día, DIF municipal recaudó más de 13 mil cobijas para morelianas y morelianos

<https://postdata.news/en-un-dia-dif-municipal-recaudo-mas-de-13-mil-cobijas-para-morelianas-y-morelianos/>

Poco más de 13 mil cobijas fueron recolectadas en un día por parte del DIF municipal, luego de que este 14 de noviembre arrancó la campaña “Cobijemos Morelia”, informó la presidenta honoraria del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) local, Paola Delgadillo Hernández. Indicó que prácticamente al inicio de la actividad ya llevaban recaudadas un total de 13 mil 100 cobijas, por lo que están a solo 900 de alcanzar la meta que se propusieron para este año y aún falta por realizar algunos eventos que abonarán a sumar las restantes.

Carreras de autos y motos clandestinas sin inhibirse por falta de operativos: Yankel

<https://www.contramuro.com/carreras-de-autos-y-motos-clandestinas-sin-inhibirse-por-falta-de-operativos-yankel/>

Estacionamientos de zonas comerciales en Morelia, son utilizados por quienes gustan de las carreras y arrancones clandestinos de autos y motocicletas, así lo deduce el Secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez Silva, al reconocer que no hay operativos instalados que inhiban este tipo de acciones. En entrevista y luego de la aprobación en Cabildo para seis nuevos lugares con venta de alcohol para la ciudad de Morelia, el funcionario dijo que en dos meses solo tres personas han logrado ser detenidas por participar en las carreras de autos.



15 de noviembre de 2023

En Morelia 88% de los ciudadanos están al corriente con sus impuestos

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/en-morelia-88-de-los-ciudadanos-est%C3%A1n-al-corriente-con-sus-impuestos>

La cantidad de morosos en Morelia representa únicamente el 12 por ciento de la ciudadanía, es decir, el 88 por ciento de los morelianos están al corriente con el pago de sus impuestos, destacó el Tesorero del Ayuntamiento, Héctor Gómez Trujillo. El funcionario municipal recordó los descuentos del 100 por ciento en multas y del 50 por ciento en recargos, en el pago de impuestos como el predial, lotes baldíos, revalidación de licencias de negocios con giro tipo C, anuncios publicitarios, panteones, entre otros, esto como parte del "Buen Fin" por parte del ayuntamiento, y con la finalidad de motivar a la ciudadanía de estar al corriente con sus cuentas.

Reconoce Alfonso Martínez a líderes sociales

<https://grupomarmor.com.mx/2023/11/13/reconoce-alfonso-martinez-a-lideres-sociales/>

El Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, señaló que en Morelia se cree en los liderazgos, ya que son ellos quienes ayudan a gestionar apoyos en diversos rubros para las personas que realmente lo necesitan y así avanzar en la atención de las y los morelianos. En el marco de la entrega de insumos sociales, el Alcalde subrayó que por sí sola la Administración no puede conocer quiénes son las familias que requieren algún tipo de ayuda, de ahí la importancia de contar con personas que tienen una lectura precisa de las necesidades de las colonias.

Morelia: iniciará regulación de inmuebles arrendados a través de Airbnb

<https://www.quadratin.com.mx/principal/morelia-iniciara-regulacion-de-inmuebles-arrendados-a-traves-de-airbnb/>

Con alrededor de 800 de hasta mil 400 inmuebles particulares arrendados como alojamiento temporal de turistas y visitantes, iniciará la regulación de estos espacios, promocionados a través de plataformas como Airbnb, señaló Yankel Alfredo Benítez Silva, secretario del Ayuntamiento. Indicó que la cantidad de espacios promovidos desde sitios en la Internet como Airbnb para brindar hospedaje a viajantes en Morelia es variable, aunque regularmente se tienen 800 puntos y en temporadas vacacionales o festivas, hasta mil 400.

Aprueba Cabildo de Morelia, instalación de seis establecimientos con venta de alcohol

<https://postdata.news/aprueba-cabildo-de-morelia-instalacion-de-seis-establecimientos-con-venta-de-alcohol/>

Durante la vigésima primera Sesión Ordinaria de Cabildo, se aprobó la instalación de seis nuevos giros C en la capital michoacana, informó el secretario del Ayuntamiento, Yankel Alfredo Benítez Silva. El funcionario municipal explicó que los también llamados "giros rojos" que se autorizaron son dos vinaterías, dos tiendas de abarrotes y dos restaurantes con venta de licor y cerveza, los cuales cuentan con las anuencias vecinales para evitar que problemas.

Vulnerable y sin justicia, población LGBTQ+: Manuel Parra

<https://www.contramuro.com/vulnerable-y-sin-justicia-poblacion-lgbtq-manuel-parra/>

Lamentablemente, lo ocurrido con el magistrado Jesús Ociel Baena Saucedo y su pareja sentimental Dorian Daniel Nieves Herrera ha generado una profunda consternación y dolor



15 de noviembre de 2023

en la comunidad LGBTQ+. “Esta situación nos deja impactados, vulnerables e impotentes, revelando un sistema que nos desvaloriza y nos invalida, negándonos el acceso a la justicia y perpetuando la creencia de que lo que nos sucede es algo que merecemos”, expondría el regidor por Morena, Manuel Parra Zambrano ante el Cabildo de Morelia.

Taxista y manifestantes se lían a golpes en Palacio Municipal de Morelia

<https://primeraplana.mx/archivos/959488>

Manifestantes pertenecientes al Movimiento Popular Rubén Jaramillo agredieron a un taxi, cuyo conductor golpeó a algunos integrantes de la asociación que toman el Palacio Municipal y bloquean vialidades cercanas al inmueble. La unidad buscaba transitar por las calles Corregidora y Galeana, bloqueadas por los manifestantes, cuando golpeó a algunos de los inconformes. En respuesta, éstos rompieron los vidrios del taxi, y los restos de las ventanas quedaron esparcidos por la superficie vehicular.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Incesante la ola de cambios en la UMSNH

<https://www.contramuro.com/incesante-la-ola-de-cambios-en-la-universidad-michoacana/>

A 10 meses y cinco días de su llegada a la rectoría de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González ha mostrado una especie de insatisfacción con quienes ha invitado a formar parte de su gabinete, al grado de que en ese periodo ha cambiado al menos a una docena de funcionarios universitarios y generado enroques en algunas dependencias. Entre las tres primeras dependencias de “primer nivel” que vieron cambios en sus titulares, están la Secretaría Académica, que inició a cargo de Angélica Guadalupe Zamudio de la Cruz y fue sustituida por Jorge Fonseca Madrigal

Secundaria «Gral. Lázaro Cárdenas» festejará su 80 aniversario en 2025

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/secundaria-gral-lazaro-cardenas-festejara-su-80-aniversario-en-2025/>

En mayo del 2025, la Escuela Secundaria Federal «Gral. Lázaro Cárdenas del Río», festejará su 80 Aniversario, por lo cual se integró un comité que se encargará de coordinar los festejos. Lo anterior se dio a conocer ayer en conferencia de prensa, en la cual se indicó que existe la determinación de devolverle a la mejor conocida como ESFU 1, el reconocimiento como el mejor plantel de nivel secundaria en Michoacán y uno de los mejores del país.

Con una inversión cercana a los 13 mdp se construye el edificio principal de la Facultad de Psicología de la UMSNH

<https://moreliactiva.com/con-una-inversion-cercana-a-los-13-mdp-se-construye-el-edificio-principal-de-la-facultad-de-psicologia-de-la-umsnh/>

Con una inversión cercana a los 13 millones de pesos se lleva a cabo la conclusión del edificio principal de la Facultad de Psicología dependiente de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). Con dicha obra las y los cientos de estudiantes que forman parte de esta comunidad contarán con espacios dignos para su formación integral. La administración encabezada por la rectora Yarabí Ávila González, ha implementado una estrategia de mejoramiento de infraestructura tanto en las dependencias nicolaitas ubicadas



15 de noviembre de 2023

en Morelia, así como al interior del estado, con la idea de ir corrigiendo las deficiencias que se ha encontrado en la infraestructura.

INFORMACIÓN DE SALUD

Por retraso en las lluvias, incrementan los casos de dengue en Michoacán

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/por-retraso-en-las-lluvias-incrementan-los-casos-de-dengue-en-michoacan/>

Debido al retraso en las lluvias y al almacenamiento de agua en cacharros, Michoacán entró en “zona de alarma” por el incremento de casos positivos que hay en todo el estado, que a la semana 45 suman 712. En el tema particular del municipio de Uruapan, reúne las condiciones climáticas, presencia del vector, población y virus circulantes. En sesión del Comité de Salud, se presentó el programa epidemiológico del dengue que establece que en Michoacán circulan los cuatro serotipos del dengue, y es considerada como una enfermedad endémica, es decir que no es necesario viajar a otro país para contraerla.

Realizará ISSSTE Michoacán 300 cirugías en jornadas oftalmológicas

<https://www.quadratin.com.mx/salud/realizara-issste-michoacan-300-cirugias-en-jornadas-oftalmologicas/>

Para dar cumplimiento a la estrategia de Cero Rezago Quirúrgico, implementada por el director general del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste), Pedro Zenteno Santaella, la Oficina de Representación del organismo en Michoacán realizará 2 Jornadas Quirúrgicas Oftálmicas, en beneficio de adultos mayores derechohabientes. En comunicado de prensa, el subdelegado médico del ISSSTE en Michoacán, Francisco Vargas Saucedo, declaró que el objetivo es que los recursos del Instituto sean aplicados a favor de la salud visual de las personas de la tercera edad.

“Dar amor y esperanza” emprende campaña de concientización para prevención del cáncer

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/dar-amor-y-esperanza-emprende-campana-de-concientizacion-para-prevencion-del-cancer/>

Ante la incidencia en los casos de cáncer y lo costoso que resultan los tratamientos necesarios para revertir los efectos de la enfermedad, ya sea por quimioterapia o radioterapia, la Asociación “Dar amor y esperanza” emprendió una campaña de concientización y prevención de los diferentes tipos de cáncer, a fin de que estos sean detectados a tiempo, pues no hay edad o género para desarrollarlo. Juana Barrón Rodríguez, presidenta de la asociación, dijo que se dio a la tarea de confeccionar un folleto con información detallada sobre qué es el cáncer y como detectar los síntomas, ya que, a su agrupación, llegan pacientes en etapa tres y cuatro, cuando ya muy poco se puede hacer, pero aún así, son testigos de que suceden los “milagros”.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Grupo Operativo Lagarto, radiografía de un Michoacán impune

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/grupo-operativo-lagarto-radiografia-de-un-michoacan-impune/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

15 de noviembre de 2023

En medio de la ola de violencia que vive la entidad por la presencia de cerca de una veintena de organizaciones criminales, una nueva célula delincuencia ha hecho su aparición: el grupo delictivo denominado como Grupo Operativo Lagarto, brazo armado del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), y que busca tener el control de toda la Tierra Caliente. El líder, a cuyo mote debe el nombre del grupo, es considerado uno de los más sanguinarios del CJNG.

En octubre, desaparecieron cerca de 150 personas en Michoacán

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/en-2-meses-desaparecieron-cerca-de-150-personas-en-michoacan/>

En octubre de este año incrementó el número de personas desaparecidas no localizadas en Michoacán en cerca del 3 por ciento, que más que puntos en una gráfica, significan más de 100 hombres y mujeres de todas las edades, de acuerdo a cifras oficiales de la Comisión Estatal de Búsqueda. En octubre, refieren los registros, se tuvo un acumulado general de cuatro mil 242 hombres desaparecidos, eso representa 136 hombres más con relación a septiembre, que reportó cuatro mil 106.

Preocupa a Canirac surgimiento del Grupo Operativo Lagarto en Michoacán

<https://www.quadratin.com.mx/principal/preocupa-a-canirac-surgimiento-del-grupo-operativo-lagarto-en-michoacan/>

Las condiciones que en materia de seguridad pública enfrentan el país y la entidad favorecen a la proliferación de grupos y células delincuenciales, consideró Gerardo Salvador Bustos Pineda, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y de Alimentos Condimentados (Canirac) en Michoacán, ante el surgimiento del autodenominado Grupo Operativo Lagarto, en la región de la Tierra Caliente.

Detenidos tras persecución, 2 presuntos asaltantes de bancos en Morelia

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/detenidos-tras-persecucion-2-presuntos-asaltantes-de-bancos-en-morelia/>

<https://grupomarmor.com.mx/2023/11/14/hombres-armados-son-detenidos-por-la-policia-morelia/>

Dos presuntos asaltantes de cuentahabientes fueron detenidos tras una persecución con uniformados de la Policía de Morelia. Les aseguraron armas de fuego. Pasadas las 12 horas se alertó a la Policía sobre la presencia de dos individuos sospechosos, los cuales se encontraban abordo de un vehículo tipo Jetta en la zona de bancos de la Torre Financiera, por lo que al lugar acudieron inmediatamente los efectivos policiales.

Más de 800 elementos de la policía municipal participarán en operativo de Buen Fin

<https://grupomarmor.com.mx/2023/11/14/mas-de-800-elementos-de-la-policia-municipal-participaran-en-operativo-de-buen-fin/>

Los más de 800 elementos que conforman a la policía municipal estarán participando en el operativo de Buen Fin, que se llevará a cabo del 17 al 20 de noviembre, anunció el comisionado de Seguridad en Morelia, Alejandro Gonzalez Cussi. El funcionario municipal explicó que se trabajara con seguridad en zonas bancarias y centro histórico de la capital michoacana, en donde se ha presentado un mayor número de problemas en este sentido, por lo que resaltó que es fundamental que se despliegue todos los elementos.